

# À la découverte des bières du monde

**MONTHEY** ► L'Oktoberfest battait son plein ce week-end au centre-ville. En marge de la fête, une dégustation s'est déroulée samedi dans un bar, animée par l'importateur de bière Yan Amstein.

MARIE DORSAZ

«Celle-ci est un peu douce à mon goût. Mais pour débiter, c'est très bien.» Patrick est un amateur de bières. Il n'avait cependant jamais participé à une dégustation. Samedi après-midi, avec ses amis Valéry et Nicolas, le jeune homme a pu s'essayer à cet exercice, en marge de l'Oktoberfest de Monthey.

Dans le Central Pub, au centre-ville, quelque septante personnes sont parties, comme lui, à la découverte de onze bières issues du monde entier, proposées par Yan Amstein. Au fil de la dégustation, l'importateur veveysan, responsable de la maison Amstein S.A., a fait part de ses nombreuses connaissances sur la culture brassicole.

## Une expérience à reconduire

Etats-Unis, Belgique, mais aussi République tchèque et Australie. Les papilles des participants ont voyagé durant près de deux heures. «J'ai choisi de présenter des bières peu connues pour mettre l'accent sur la diversité des goûts. Je ne suis pas venu pour faire de la promotion, mais afin de partager mon amour pour le produit», assure Yan Amstein, qui a brassé sa première bière à l'âge de 12 ans. S'il animait beaucoup de dégustations durant une certaine période, le Vaudois en fait moins aujourd'hui. «Je n'ai plus assez de temps. C'est dommage car j'aime beaucoup aller à la rencontre des consommateurs et connaître leurs impressions.» Le trentenaire a tout dévoilé des quatre styles de fermentation, des traditions brassicoles des différents pays, mais aussi de l'histoire de chaque breuvage. Dans la salle, les participants n'ont pas caché leur admiration: «C'est absolument fantastique, j'apprends plein de choses», commente Nadine de Monthey. Du côté du comité d'organisation de l'Oktoberfest, l'expérience est une réussite: «Les gens ont l'air ravi. C'est une animation que nous pour-



Quelque septante personnes ont pris part à la dégustation de bières de samedi après-midi. Une expérience qui sera peut-être réitérée par les organisateurs. MAMIN



Yan Amstein a animé la dégustation en révélant ses nombreuses connaissances. Son savoir a épaté les participants. MAMIN

rons très bien réitérer lors d'une prochaine édition», déclare le président Arnaud Schaller. Une révélation qui plaira à coup sûr à Patrick: «Cette dégustation en marge de la fête est vraiment une bonne idée et j'espère qu'ils

en organiseront d'autres. L'Oktoberfest n'est pas qu'une manifestation de gens soûls comme on pourrait le croire. L'événement permet avant tout de mettre en valeur la culture de la bière.»

## 3100 visiteurs

Près de 6000 litres de bière, environ 740 choucroutes et 450 bretzels. Voici en quelques chiffres le bilan de la deuxième édition de l'Oktoberfest, qui a répondu à toutes les espérances. «Quelque 3100 personnes ont répondu présent durant la manifestation. Nous tablions sur un nombre situé entre 3000 et 3500 visiteurs. Nous sommes donc très satisfaits de l'affluence», souligne David Stojilkovic, responsable de la communication. «De plus, le service de rapatriement par bus a eu beaucoup de succès.» À noter qu'aucun incident majeur n'a eu lieu durant les deux soirées. Les organisateurs se disent motivés pour une troisième édition, mais ne savent pas encore si l'événement restera bisannuel ou s'il aura lieu chaque année.

CINQUANTE ANS DE LA LIGUE VALAISANNE CONTRE LE CANCER AU CROCHETAN

## De l'espoir sur une toile blanche

MARIE DORSAZ

«Garde le sourire et donne un sens à ta vie», «La vie est un cadeau», «Souriez, vous vivez». Samedi soir au Théâtre du Crochetan à Monthey, des messages d'espoir, accompagnés de dessins, sont apparus les uns après les autres sur une fresque géante vierge. Dans le cadre des 50 ans de la Ligue valaisanne contre le cancer, des personnes qui ont connu la maladie et rétablies ont été invitées à laisser leur empreinte sur cette toile blanche de trois mètres sur deux. S'en est suivi un concert réunissant une vingtaine de musiciens de la scène romande.

**Garder confiance.** Pour Pauline, qui a eu un cancer des ganglions, écrire quelques mots sur

ce tableau représente avant tout un geste de solidarité: «Même si le traitement est derrière moi, je trouve important de garder une pensée pour les personnes qui se battent actuellement contre la maladie», explique la jeune femme de 19 ans. «Je veux leur dire qu'il ne faut jamais perdre espoir.» Un désir que partage Patricia, 62 ans, qui a eu un cancer du sein: «Il faut garder confiance. Si l'on s'apitoie sur son sort, on est fichu.»

Art-thérapeute à Sion, Pierre-André Sierro était là pour guider les peintres d'une soirée. «Les personnes viennent volontiers laisser leur trace sur la fresque. Elles font des choses magnifiques, osent les couleurs», commente-t-il. «C'est un moment très fort en émotion



Des personnes passées par le cancer ont laissé leur trace sur une fresque collective. Un message d'espoir pour les gens actuellement malades. LE NOUVELLISTE

pour elles.» La toile collective, ornée de ces nombreux témoignages, rejoindra le service d'oncologie de l'hôpital de Sion. [www.lvcc.ch](http://www.lvcc.ch)

LAVEY-MORCLES

## Oui à la géothermie

Le projet de centrale géothermique Alpine Geothermal Power Production (AGEPP) avance à Lavey. Vendredi soir, le Conseil communal de Lavey-Morcles a accepté à l'unanimité de participer au capital de la future société anonyme AGEPP à hauteur de 500 000 francs. «Avec le travail effectué et les études menées ces dernières années, il aurait été regrettable qu'un projet aussi novateur ne puisse pas être réalisé», réagit le syndic Jean-Marie Darioli.

**18 millions de francs.** Pour rappel, près de 1300 foyers des communes de Lavey-Morcles et de Saint-Maurice bénéficie-

ront de la chaleur de la centrale, et 400 de sa production d'électricité. La totalité des fonds nécessaires à la concrétisation de ce projet représente plus de 18 millions de francs. La Municipalité aigaunoise a elle aussi décidé d'adhérer financièrement à la future SA («Le Nouvelliste» du 8 octobre 2009).

Une proposition d'engagement à hauteur de 750 000 francs sera soumise au Conseil général en décembre. À noter que l'année 2010 sera consacrée à la mise en soumission des travaux de la centrale, qui auront lieu principalement en 2011. Ils devraient se terminer en 2012. MD

## MÉMENTO

AIGLE

### Préserver ses articulations

Mardi 27 octobre à 20 h à l'Hôtel de Ville (salle Frédéric Rouge), conférence de Sanasports «Comment préserver ses articulations? L'équilibre acido-basique est-il en jeu?», par Brigitte Favre, conseillère en santé et nutrition. Prix: 15 francs par personne, gratuit pour les membres. Inscription obligatoire par fax au 021 320 04 23 ou par e-mail à [info@sanasports.ch](mailto:info@sanasports.ch)

MONTHEY

### Braille et langue des signes

Le centre Les Marmettes et la bibliothèque interculturelle A tous Livres organisent divers ateliers autour d'une autre façon de s'exprimer: le langage des signes et le braille le mercredi 28 octobre de 14 h 30 à 17 h. Enfants dès 8 ans. Participation limitée. Inscriptions au 024 471 54 60 ou au 024 472 47 81.

MONTHEY

### Diaporama sur les truffes

Jeudi 29 octobre à 20 h à l'école de commerce, l'Unipop de Monthey propose un diaporama sur les truffes. Jean-Pierre Schmidt fera découvrir aux participants comment on trouve les truffes dans notre région. Infos et inscriptions au 079 218 59 35 ou [www.unipopmonthey.ch](http://www.unipopmonthey.ch)

MONTHEY

### Au sujet de la guitare

Jeudi 5 novembre à 19 h 30 à la salle des Gouverneurs du château, l'Unipop de Monthey propose une soirée consacrée à «La guitare à travers les siècles», animée par le guitariste George Vassilev. Inscriptions au 024 471 57 86 ou [www.unipopmonthey.ch](http://www.unipopmonthey.ch)

VOUVRY

### Olivier Mottet en concert

Olivier Mottet sera en concert à Vouvry le 6 novembre à 20 h 30 à la salle Arthur Parchet. Ouverture des portes dès 19 h 30. Entrée 15 francs.

PANATHLON CLUB CHABLAIS

## Défago honoré

Le mérite sportif 2009 du Panathlon Club Chablais a été remis vendredi soir à Aigle au skieur de Morgins Didier Défago, pour sa carrière, ses exploits sportifs et sa personnalité. «On le dit sincère, humble, gentil, sympa, simple, disponible, accessible et j'en passe... Ces qualificatifs vont comme un gant à Didier. Ils complètent la richesse de son palmarès», a déclaré Jacques Cherix, président du Panathlon Club Chablais.

Pour rappel, le Panathlon est un mouvement à buts éthiques et culturels qui réunit des personnalités ayant œuvré d'une manière méritante pour le sport et les valeurs qu'il véhicule. Le club chablaisien remet chaque année un mérite à un sportif ou à un dirigeant de la région s'étant distingué par ses résultats. C

PUBLICITÉ

### Restaurant de la Piscine à Sion

vous propose 2 menus du jour copieux et rapidement servis et chasse sur assiette. Offre spéciale étudiants et apprentis

Famille Tassoni  
Tél. 027 322 92 38